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l Como habíamos prometido, en mayo, elecciones municipales. En este número de 

Valledelasuvas ofrecemos un amplio repaso sobre los comicios del día 24, con un artículo sobre 

la campaña electoral y varias entrevistas en páginas centrales para conocer, a través de las 

palabras de los candidatos, las propuestas que deben evaluar los vecinos de Aspe de cara a la 

próxima legislatura, es decir, qué Aspe queremos proyectar para el futuro más inmediato.

Pero no sólo sobre elecciones hablamos en Valledelasuvas este mes. También contamos con 

otros contenidos como la admisión a trámite de la querella presentada por el PP en torno a la 

municipalización de la recogida de basuras, o la sentencia definitiva de TSJ sobre los 

desprendimientos de Nuevo Montesol. En urbanismo, nos centramos en las obras de 

alcantarillado, y en medio ambiente, les damos a conocer la propuesta de conectar los Algezares 

con el sendero del río Tarafa, o la liquidación de la deuda con Vaersa. También hablamos de 

fiestas: el festival de Cine Pequeño, que se hace más grande en su segunda edición, y el festival 

Aspesuena, que ya tiene algunos grupos confirmados. En cultura, la sierra de las Tres Hermanas 

aporta nuevos datos sobre el yacimiento íbero en la segunda fase de excavación. Y en deportes, 

la recta final de la temporada trae ya una gran alegría, el ascenso de categoría del Aspe FS S&C, 

además de otras muchas informaciones sobre la actualidad deportiva local.

En junio tendremos todos los datos de la constitución de la nueva corporación municipal, a 

partir de la decisión de los aspenses en las municipales 2015.

PUNTOS DE DISTRIBUCIÓN: Papelería e Imprenta Requena, Papelería Eva, Kiosco Susi y Plaza, Admon. Lotería de la 
Coca, Panaderia la Favorita, Bar los Columpios, ESTANCOS: Castelar, Plaza Mayor y Coca, Edificios Municipales de Aspe y 
comercios colaboradores de cada mes.
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Las cuatro formaciones políticas que se 
presentan a las elecciones municipales de Aspe 
de cara a los comicios del 24 de mayo ya están en 
campaña. El primer partido en presentar 
oficialmente su candidatura fue el PSOE, en un 
acto que tuvo lugar en el Teatro Wagner el 
pasado 23 de abril ante cerca de cuatrocientos 
asistentes, según fuentes socialistas. Durante el 
acto intervino el candidato a la alcaldía, Manuel 
Díez, que hizo balance de la gestión realizada 
durante esta legislatura. “Hemos recuperado el 
teatro para el pueblo, hemos eliminado las tasas 
deportivas, hemos bajado el IBI y  hemos 
renovado el alumbrado”. También destacó la 
puesta de marcha de comedores escolares, 
comedores sociales y oficina antidesahucios.
Por su parte, el PP dio a conocer su candidatura 
el 25 de abril en el Restaurante Ya. Según fuentes 
del PP, la lista presenta una renovación del 62%, 
ya que de los 21 componentes de la candidatura 
en 2011, sólo 8 repiten en 2015. En palabras del 
candidato a la alcaldía, Juan Antonio Pérez Sala, 
“el PP aúna experiencia política, ya que 4 de los 8 
concejales del actual Grupo Municipal 
continuamos, pero también renovación. Todo 
e l l o  co n  u n  d e n o m i n a d o r co m ú n :  e l 
compromiso con Aspe y con un proyecto que 

hemos venido construyendo entre todos”.
 En cuanto a IU, esta formación presentó 
oficialmente la candidatura el 8 de mayo en el 
parque El Huerto. Previamente, IU celebró una 
comida-fiesta en las instalaciones de la 
comparsa Sulayman. Era el 19 de abril ante más 
de 200 personas que acudieron a la presentación 
de la lista para las elecciones de mayo. Antonio 
Puerto, candidato a la alcaldía por parte de IU 
señaló que “tenemos una lista con personas con 
juventud, experiencia y preparación, que han 
trabajado en asociaciones y colectivos locales, y 
que están dispuestas a ayudar en este proyecto 
para seguir mejorando Aspe”.
 Por último, la nueva formación política 
Vecinos por Aspe (VESPA) ha proyectado 
diversas presentaciones de su candidatura en los 
parques de la localidad. El candidato a la 
alcaldía, Paco Martínez, ha indicado que 
“nosotros somos sencillamente vecinos. No 
llevamos abogados ni arquitectos en la lista, 
somos trabajadores, algunos trabajamos en una 
fábrica, tenemos una tienda o estamos parados”. 
En cuanto al programa electoral “tiene 13 
puntos. No queremos ofrecer un listado de 
propuestas imposibles. Apostamos por la 
trasparencia y por la participación”.

Elecciones 24M. Los partidos ya están en campaña
Finalmente, cuatro fuerzas políticas aspiran a la alcaldía: PSOE, PP, 

EU y VESPA

Asesoria Mira
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VICENTE MANUEL MIRA BOTELA
Teléfono / Fax: 965490075

C/ Dr. Marañon, 10
03680 ASPE (Alicante)

Correo: mira.asesoria@gmail.com
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El Tribunal Superior de Justicia de la 
Comunidad Valenciana (TSJ) ratificó en abril 
una sentencia del año 2010 del Juzgado de lo 
Contencioso-Administrativo Número 3 de 
Alicante sobre los desprendimientos sufridos 
t res años antes ( ju l io de 2007)  en la 
urbanización Nuevo Montesol, situada en la 
carretera entre Aspe y Elche. Esta sentencia 
condenaba al ayuntamiento de Aspe a pagar una 
indemnización de 700.000€, más las costas, en 
favor de los propietarios de 84 bungalows 
afectados por el corrimiento de tierra que dio 
lugar a tales desprendimientos. En el litigio 
había tres partes implicadas: el ayuntamiento, 
los vecinos de la urbanización y la empresa 
promotora Construcciones Pahini de Elche. 
Tras la decisión del TSJ, firme e irrecurrible, el 
ayuntamiento deberá hacerse cargo también del 
mantenimiento y conservación del talud, por lo 
que una parte del presupuesto anual tendrá que 
d e d i c a r s e  a  p a r t i r  d e  a h o r a  a  e s t e 
mantenimiento.
 Pero los problemas para las arcas 
municipales no se quedan ahí. Tras la sentencia, 
el alcalde de la localidad, Antonio Puerto, 
afirmó a Valledelasuvas que se espera una 
cantidad superior, cercana al millón de euros. 
“Yo creo que va a superar el millón de euros. Hay 
otras reclamaciones que no aparecen en esa 
sentencia pero que tarde o temprano habrá que

 hacerse cargo”. Sin embargo, Puerto quería 
“tranquilizar a los vecinos. Es un mazazo pero 
vamos a intentar que afecte los menos posible”.
 En cuanto a la forma de pago de estas 
cantidades, la máxima autoridad municipal 
afirmaba que “vamos a hacerlo prorrogable en 
varios ejercicios. Queremos que sea en el 
máximo de plazo posible para que no afecte a las 
cuentas municipales. Ahora el ayuntamiento 
goza de una buena salud económica. La deuda 
municipal se ha disminuido aproximadamente 
en un 50%, pasando de 12 millones de euros de 
deuda a unos 6 millones en la actualidad, pero 
cuanto más podamos prorrogar el pago de esta 
sentencia más podremos dedicarnos a otras 
cuestiones como empleo, servicios sociales y 
atender a diversas obras prioritarias. Si el 
tribunal dice que tenemos que pagar en dos 
ejercicios tendremos que apretarnos el 
cinturón”.
  Aun así el alcalde ha repetido su 
mensaje de tranquilidad. “La deuda no es tanta y 
este mazazo económico no es tanto como si 
tuviéramos que arrastrar 12 millones de euros 
como hace cuatro años y nos llegara esta 
indemnización”.

La indemnización por los 
desprendimientos en 
Nuevo Montesol puede 
ascender a 1.000.000€
El ayuntamiento prefiere que el pago 

se haga en varios ejercicios para 
minimizar su impacto



Valledelasuvas  noticias·6

El Juzgado de Instrucción de Novelda ha 
admitido a trámite la querella presentada por el 
PP de Aspe contra el equipo de gobierno por la 
subrogación de los trabajadores del servicio de 
recogida de residuos. Este servicio fue 
municipalizado a finales de 2013 con el informe 
en contra del Secretario accidental y del 
Interventor.
 Para el portavoz municipal del PP, 
Sergio Puerto, “este es un ejemplo más de la 
forma que este equipo de gobierno tiene de 
hacer las cosas, desde la irresponsabilidad. El 
recuperar un servicio no puede estar reñido con 
cumplir la legalidad y además se ha negado a 
muchos vecinos de nuestro pueblo la 
posibilidad de optar a un puesto de trabajo en 
su Ayuntamiento”. La querella se dirige contra 
todos los concejales del equipo de gobierno, 
pero desde e l  PP hacen directamente 
responsables de las presuntas irregularidades 
“a Manuel Díez y Antonio Puerto, como 
alcaldes durante los meses en los que se 
cometieron los hechos denunciados, y a José 
Vicente Pérez como concejal de Contratación y 
Personal”.
 A n te e s t a s  e s t a s  a c u s a c i o n e s , 
Manuel Díez acusaba al PP de “fraude electoral. 
Quieren tapar que no han hecho oposición en 
tres años. Buscan rédito político”. Por otra 
parte, Díez indicaba que el PP también subrogó 

en 2010 a los trabajadores de las instalaciones 
deportivas cuando gobernaban y aseguraba 
que el juez la ha admitido “porque estas 
denuncias casi siempre se admiten”. Pero a 
continuación, recordaba que en 2007 se 
presentó una querella parecida contra el 
alcalde Roberto Iglesias que posteriormente el 
juez archivó.
 Por su parte, José Vicente Pérez afirma 
que tras el informe contrario del Secretario y de 
Intervención “se pidió un informe externo a un 
abogado especialista en temas laborales y, con 
dicho informe, se ratificó el acuerdo de rescate 
del servicio con todos los trabajadores fijos 
adscritos a esta contrata por la empresa. En 
dicho informe se incluyen varias sentencias del 
Tribunal Supremo y el Tribunal de la Unión 
Europea que son contundentes: cuando se 
asume un servicio se deben asumir los bienes 
materiales y el personal”.
 Por su parte, el alcalde Antonio Puerto, 
acusaba al PP de electoralismo “al presentar la 
querella en enero de 2015 cuando habían tenido 
tiempo suficiente para hacerlo desde finales de 
2013. La han presentado ahora para que fuera 
admitida a trámite poco antes de elecciones”.

Querella por la 
recuperación del 
servicio de recogida de 
basuras
Cruce de acusaciones entre el PP y 

el equipo de gobierno por la 
subrogación de los trabajadores
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Múltiples obras de 
alcantarillado para 
evitar las tradicionales 
inundaciones

El presupuesto asciende a 750.000€. 
Aguas de Valencia realiza las obras

La calle Santa Faz y la avenida de Navarra han 
sido espacios históricamente afectados por las 
inundac iones  por cu lpa de la  l luv ia , 
especialmente en primavera y otoño. Para acabar 
con esta peligrosa situación, que afecta tanto a 
viandantes como a vehículos, viviendas y 
comercios, se aprobó el pasado mes de octubre el 
Plan de Inversiones de Alcantarillado con un 
presupuesto de 750.000€.
 Tras esta aprobación, en marzo se 
iniciaban las obras de alcantarillado. A principios 
de dicho mes, el ayuntamiento comunicaba el 
cierre al tráfico de la calle Santa Faz desde el cruce 
de esta vía con la calle Jacinto Benavente. 
Aprovechando las obras, el consistorio ha 
construido aceras provisionales de cemento para 
unir la calle Santa Faz con el CEIP La Serranica a 
través de solares sin urbanizar, evitando que 
padres y escolares tengan que atravesar una vía de 
tráfico discontinuo, que ahora tiene doble 
sentido por motivo de las obras. El presupuesto 
de esta actuación es de 700€.
 Por otra parte, a principios de abril, se 
iniciaban las obras de alcantarillado de la avenida 
de Navarra, que afectan a otras vías como 
Poniente  y  Presb í te ro  Lu i s  D íez .  En 
declaraciones a Valledelasuvas, la edil de 
Urbanismo, María José Villa, indicaba que estos 
trabajos tienen una duración de cuatro meses, 
aunque podrían estar acabadas antes. “El año 

pasado prometimos a los vecinos de la zona que 
el otoño de 2014 era el último en el que no iban a 
d o r m i r  t r a n q u i l o s  p o r  c u l p a  d e  l a s 
inundaciones”.  Las obras, ejecutadas por Aguas 
de Valencia, van a suponer la incorporación de 
aliviaderos y de una red de alcantarillas de 
dimensiones suficientes para el caudal máximo 
calculado por un programa informático. Debido 
al inicio de estas obras en la avda. de Navarra se 
han establecido vías alternativas al tráfico para 
acceder al centro de la población.
 L o s  n u e v o s  a l c a n t a r i l l a d o s 
solucionarán este problema, según la edil, de la 
m i s m a f o r m a q u e  s e  re s o lv i e ro n  l a s 
inundaciones en la zona de Bradipe o los 
encharcamientos en el puente El Baño y el 
puente Ramón Berenguer. Villa también 
recordaba las actuaciones en Los Pasos que han 
desviado el agua de lluvia que saturaba la avenida 
Nía Coca, repartiéndola con la avenida Juan 
Carlos I.
 Por otra parte, la edil se refirió a una 
inversión de 360.000€ a fondo perdido para obras 
que se están realizando en la Fuente la Peña y 
para trabajos de accesibilidad en la calle Castelar.
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La conselleria de Educación ha decidido 
mantener la ratio de 25 alumnos en las aulas de 
Infantil de los centros educativos de Aspe, 
después de que diera a conocer su intención de 
aumentar el número a 30. Ante esta intención, el 
Consejo Escolar Municipal rechazó el aumento 
de la ratio. La edil del área, María García, 
indicaba el motivo de ese rechazo: “en 2012 se 
incrementó la ratio en los centros educativos de 
la Comunidad Valenciana, pero se mantuvo la 
norma de que en Infantil eran necesarios al 
menos 2 metros por escolar. De este modo, en las 
aulas de los colegios de Aspe sólo caben 25 
alumnos. Incrementar la ratio sería incumplir la 
normativa”. El Consejo Escolar rechazaba esta 
propuesta después de que los abogados del 
ayuntamiento informaran de que incumplía la 
normativa. El plazo de matriculación se ha 
establecido finalmente entre el 8 y 14 de mayo 
con 25 alumnos por aula en Infantil.
 Por otra parte,  en Secundaria y 
Bachillerato, las fechas son del 25 mayo al 1 junio, 
tanto para los alumnos que pasan de Primaria a 
Secundaria como los que pasan de Secundaria a 
Bachillerato. El tercer calendario, del 21 mayo al 1 
de junio, es para la solicitud de acceso a ciclos de 
Formación Profesional, ya sea Básica, Grado 
Medio o Superior. Además habrá un calendario 

extraordinario para Secundaria, Bachiller y 
Ciclos Formativos el 14 y 15 de julio.
Según los datos de escolarización, hay un total de 
222 niños y niñas de 3 años que accederán por 
primera vez a los centros educativos de la 
localidad, 3 más que el año pasado. Esta cifra 
permite mantener la ratio de 25 alumnos por 
clase sin que se suprima ninguna aula. Tampoco 
se va a desdoblar aulas de Infantil, como ocurrrió 
en los años previos al aumento de la ratio.
Por otra parte, el ayuntamiento vuelve a ofrecer 
una nueva edición de Escuela de Padres enfocada 
a la Prevención de Conductas Adictivas para 
padres de alumnos de 1º de ESO. La actividad, que 
se realiza los martes de 18:00 a 19:30h., comenzó a 
finales de abril con un taller sobre tensión 
emocional. A principios del presente mes se 
realizaron talleres sobre cómo manejar normas 
en la familia y la comunicación en la familia. El 
resto de actividades sigue el siguiente calendario:

· 19 de mayo: Aprender a resolver conflictos.
· 26 de mayo: ¿Y si nuestros hijos consumen drogas?

· 2 de junio: Informarme acerca de las drogas.
· 9 de junio: Recapitulando.

La actividad se realiza en la sala de 
usos múltiples del ayuntamiento

La conselleria mantiene la ratio de 
25 escolares por aula en Infantil
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La Generalitat Valenciana autorizaba a finales del mes de 
marzo la liquidación definitiva de la deuda que los 
ayuntamientos  de Aspe y Hondón de las Nieves tenían con la 
empresa Vaersa por el vertedero mancomunado de Upanel. 
El vertedero, que había dejado de funcionar por el envío de 
los Residuos Sólidos Urbanos (RSU) a la planta de 
tratamiento de Elche, ha sido objeto de numerosas 
polémicas desde su puesta en marcha. Su apertura fue 
rechazada por colectivos ecologistas, también su ubicación. 
Posteriormente, la llegada de las famosas harinas cárnicas 
relacionadas las “vacas locas” supuso una intensa polémica, 
y más recientemente los olores que se desprendían del 
metano generado por los RSU.
La deuda que mantenían ambos ayuntamientos por la 
gestión de Vaersa hasta 2007 ascendía  a 800.000€, aunque 
finalmente ha quedado en 641.000€. Esta cifra no ha salido de 
los fondos municipales, sino que se ha compensado con la 
deuda que la Generalitat tiene con Aspe y que asciende a 
cerca de 900.000€.
Antonio Puerto, alcalde de la localidad, ha indicado que “el 
vertedero queda literalmente clausurado a falta de 
incorporar una capa de fibra vegetal”. Vaersa se encargará de 
su mantenimiento durante 30 años.

El ayuntamiento liquida la deuda 
con Vaersa por una compensación 
con la Generalitat

 El ayuntamiento de Aspe 
ha solicitado a la Confederación 
Hidrográfica del Júcar (CHJ) la 
realización de las obras pertinentes 
para conectar el sendero del río 
Tarafa con el Parque Natural 
Municipal de Los Algezares. El 
alcalde, Antonio Puerto, el concejal 
de Medio Ambiente, Chema García 
Payá, y varios técnicos municipales 
se desplazaron a Valencia para 
solicitar los recursos hídricos para 
esta conexión a través de la carretera 
del Castillo del Río.
 La apertura del sendero del 
Tarafa y la declaración de Parque 
Natural  Munic ipal  para Los 
Algezares en 2013, han sido dos de 
los proyectos que mayor respaldo 
han tenido en Aspe, ya que han 
contado con el trabajo de diversos 
equipos de gobierno de distinto 
signo político durante las últimas 
legislaturas.
 La conexión de ambos 
espacios permitiría crear uno de los 
recorridos medioambientales y 
senderistas más importantes de la 
comarca.

Conexión 
Tarafa-Algezares

El vertedero, clausurado a falta de incorporar 
una capa de fibra vegetal

MEJORA TUS FIESTAS CON UNA

FUENTE DE CHOCOLATE
PALACIO DEL POLLO

654304441 - 965492706
c/Colón, 48 Aspe
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El Festival de Cine Pequeño fue en 2014 una de las grandes 
sorpresas del programa de fiestas patronales. Realizado en el 
Auditorio Alfredo Kraus, contó con la presencia de un 
importante número de espectadores y de cineastas que 
visionaron los 14 cortos seleccionados de los cientos 
presentados en la primera edición.
 En agosto de 2015 se espera repetir este éxito, ya que 
a falta de tres meses se han inscrito 726 cortometrajes, según 
indicaban el director del certamen Juan Torres y la concejala 
de Fiestas, Nieves Martínez; cifra que se incrementará ya que 
el plazo de recepción se cierra el 15 de mayo. Además, en este 
segundo certamen se va a inaugurar una sección de 
largometrajes con el título Cine Invisible. Se trata de una 
sección paralela del festival de carácter “underground” en el 
que ya hay 103 largos presentados.
El festival vuelve a tener carácter internacional, con seis 
categorías:

·Premio del Jurado a Mejor Cortometraje (500€ + trofeo)
·Premio del Público a Mejor Cortometraje (500€ + trofeo)
·Premio del Jurado a Mejor Largometraje sección Cine 
Invisible (500€ + trofeo)
·Premio a Mejor Cortometraje de Realizador Alicantino 
(300€ + trofeo)
·Premio Local a Mejor Cortometraje (200€ + trofeo)

El festival de cortos de Aspe 
también proyectará largometrajes

El festival de música independiente 
AspeSuena 2015 ya ha dado a 
conocer los primeros grupos 
confirmados para la edición de este 
año: Tortel, Varry Brava y Standstill. 
Tortel es una banda valenciana 
nacida en 2008 que ha publicado 
tres álbumes: Lugar nuevo, La gran 
prueba y Entusiasmos. Varry Brava 
es una banda de pop creada en 
Murcia en 2009, compuesta por los 
oriolanos Óscar Ferrer, Aarön Sáez 
y Vicente Illesca. Mientras que 
Standstill es un grupo surgido en 
Barcelona en 1997 que apuesta por 
el hardcore punk undergruond y 
que ha publicado cuatro álbumes 
hasta la fecha: The ionic spell, 
Memories Collector, Standstill y 
Vivalaguerra, además de varios 
EP's.
 El festival AspeSuena 2015 
se celebrará el 31 de julio y 1 de 
agosto. También contará con la 
presencia del Dj Set del programa 
radiofónico Súbete a mi nube. Se 
trata de la cuarta edición de un 
certamen de música independiente 
que este año se celebra nuevamente 
en la Barraca Popular, junto al 
Pabellón Deportivo.

Tortel, Varry Brava y 
Standstill en 
AspeSuena 2015

Se consolida el festival de Cine Pequeño 
organizado por la concejalía de Fiestas
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El combinado de Antonio López tenía como 
único objetivo acabar la temporada sumando el 
máximo número de puntos posibles. Y así ha sido 
debido a un excepcional mes de abril donde han 
vencido dos partidos y empatado uno. El primero 
sería ante la Unión Deportiva Ilicitana con 
resultado de dos goles a uno, siendo superiores a 
u n  c o n j u n t o  c a n d i d a t o  a l  a s c e n s o . 
Posteriormente vencía en casa del Orihuela B por 
dos goles a cuatro. Y para cerrar el mes, 
empataron en Las Fuentes frente al Albaterense. 
El Aspe es séptimo con 42 puntos y cerrará la liga 
frente al Atlético de Catral y al Rafal.

El Aspe Unión Deportiva progresa en la clasificación

La Coca finaliza este mes con su casillero de 
puntos vacío. Tres jornadas donde no han 
sumado ningún punto y les hace perder varios 
puestos en la tabla clasificatoria. En el primer 
partido perdió por dos goles a uno en casa del 
Hondón de las Nieves, que estaba metido en 
l a  l u c h a  p o r  e l  s e g u n d o  p u e s t o . 
Posteriormente el Torrevieja vencería por dos 
goles en Las Fuentes, y en el último partido se 
sufriría una nueva derrota ante el Algorfa por 
dos goles a uno. El equipo de Sergio Martínez 
está en la novena posición, y para el mes de 
mayo se enfrentará al Jove Español B y al 
Redován.

La Coca de Aspe se queda en blanco

Las féminas del Aspe ceden distancia 
respecto al tercer puesto después de sumar 
una única victoria en abril y perder los otros 
dos partidos. En la primera jornada de este 
mes caería ante el Xeraco fuera de casa, por 
tres goles a uno. En el posterior encuentro 
golearían por cinco goles a uno al Miramar. 
Y para cerrar el mes cayeron por la mínima 
en casa del Campello. Las chicas de Roberto 
Martínez se mantienen en la quinta 
posición, a cuatro puntos del tercero. Para 
cerrar el mes se enfrentarán al Levante C y al 
Drac Castellón.

El Aspe Femenino se aleja de la promoción
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Las ligas locales de 
futbol sala y futbol 
7 llegan a su fin
En el pasado mes, las ligas 
locales de fútbol sala y fútbol 
7 llegaron a su fin conociendo 
a los vencedores. En la de 
fútbol sala, el campeón fue 
Bar Restaurante Casino, 
siendo el máximo goleador 
Adrián Pastor del mismo 
equipo. En la de fútbol 7 se 
llevó la liga el equipo Hnos. 
Perea-Jardivan y el máximo 
goleador fue Álvaro Carreras. 
En mayo, comienza la copa en 
las dos competiciones.

El pasado mes de abril terminó la competición para los dos equipos del C.B. Aspe. En 
Primera Zonal masculina, los aspenses comenzaron el mes recibiendo al Rafal. El partido 
se lo llevaron los aspenses de forma clara, 64-38. El único desplazamiento del mes fue a 
Elche para disputar un partido muy reñido que acabó con un tanteador muy ajustado, 
Elche C.F. Basket B 60 C.B. Aspe 63. La temporada terminó en casa en el derbi comarcal 
frente a los noveldenses del Jorge Juan B, que cayó en la pista aspense 75-49. El equipo 
aspense ha terminado la temporada quinto, empatado con el cuarto a 18 victorias.
Por parte de las chicas no pudieron acceder a la fase final del campeonato de Preferente 
tras quedar segundas de su grupo. Las aspenses empezaron el mes ganando su partido 
por 24-36 al Elche C.F. Basket. En el segundo y definitivo partido de este mes de abril las 
chicas de Uefo también se impusieron. Esta vez el rival fue el Xelasport, que cayó por 61-
40. Con estas dos victorias las aspenses se quedan segundas de su grupo por detrás del 
C.B. Elda y quedan eliminadas.

El basket termina la competición

El Benjamín del Aspe FS se proclamó Campeón de Liga el pasado 11 de abril al 
ganar en la última jornada al que hasta el momento era el líder, el Pinoso Ath. 
Los peques del Aspe FS recibían al líder con la necesidad de ganar para ser 
campeones, un empate les valía a los visitantes para llevarse el título. Tras una 
primera parte de tanteo, donde se vieron pocas ocasiones, llegaron al 
descanso con empate a cero. La segunda parte fue de dominio aspense, 
consiguiendo hacer 3 goles que daban un nuevo título al club, el segundo 
consecutivo en categoría Benjamín.
Ahora los chicos del Benjamín, dirigidos por Alberto Puerto y Jesús Ruiz, 
disputarán el play off autonómico. El sábado 9 de mayo en el Pabellón de 
Aspe será la ida ante el ganador del enfrentamiento entre Requenense y Serra 
Calderota. Cosas de la Federación, hasta dos días antes del play off no 
conocerá su rival.

El benjamín del Aspe F.S. se proclama campeón

Jan Keijsers del 
Bádminton Aspe 
campeón de España
El último fin de semana de abril 
se d i sputó en Hue lva e l 
campeonato de España de 
Bádminton en el cual nuestro 
representante cons igu ió 
traerse para Aspe un título. Fue 
Jan Keijsers el que consiguió 
alzarse con la victoria en la 
c a t e go r í a  d e  ve t e ra n o s . 
Además Víctor Vades y José 
Maria Antón, que cayeron en 
1/8 de final, completaron la 
participación de nuestro club.

El ARC Aspe Padel 
se mantiene en 
segunda división
El último fin de semana del 
mes de abril se disputó el 
Campeonato Autonómico 
de Pádel por Equipos en 
Va l e n c i a .  E l  e q u i p o d e 
Segunda Categoría cayó en 
cuartos f rente a l Páde l 
Tiebreak, aunque su victoria 
f rente a l C lub de Tenis 
Castel lón le s irvió para 
mantener la plaza en la 
Segunda Autonómica.
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Tras una temporada muy dura por los rivales que 
se encontró en el camino, el conjunto de José Luis 
Martínez consiguió el objetivo: ascender a 
Tercera y proclamarse campeón de su grupo de 
Preferente. Esta temporada 2014/2015 ha sido 
muy rara. “Al principio de año parecía que 
nuestros rivales iban a ser Bigastro y Mutxamel 
pero en la segunda vuelta se sumaron varios más”, 
comentaba el míster. El éxito de la campaña sin 
duda alguna se ha cimentado en el Pabellón 
Municipal. “El no perder en casa nos permitió ir 
creciendo paso a paso en la competición”, 
explicaba José Luis. La temporada comenzó con 
una desalentadora derrota en Pinoso, rival 
siempre de los aspenses por los ascensos tanto en 
1ª Regional como esta temporada en Preferente. 
El primer partido en casa se solventó de una 
forma extraña contra otro de los aspirantes, el 
Mutxamel. “En este partido nos dimos cuenta de 
que esto iba a ser muy duro”, agregó el entrenador 
rojillo. Ocho partidos seguidos sin perder 
hicieron que los aspenses se asentaran en la parte 
alta de la tabla. “Esa racha nos hizo coger 
confianza y creer que podíamos conseguir el 
objetivo”, decía el goleador del equipo, Adrián.
La derrota llegaría en una pista siempre difícil 
como es Torrevieja. En un partido loco los rojillos 
nunca encontraron el sitio y los locales, en una 

gran segunda parte, les pasaron por encima. “En 
este partido nos empezaron a entrar las dudas, en 
un año completo es muy difícil estar siempre al 
120%”, comentaba Mateo, capitán aspense. Tras 
esta derrota, llegó otra fuera de casa frente al 
Bigastro y parecía que todo se iba a complicar. “En 
ese partido todo se nos puso en contra, 
dominamos pero no vimos puerta”, aseveraba el 
técnico aspense. De nuevo una buena racha de 
resultados de los aspenses, combinado con el 
poco acierto de los rivales, hizo que se despegaran 
en la tabla. “Después de Bigastro hablamos en el 
vestuario. De nuevo teníamos que ponernos las 
pilas y así fue”, explicó el capitán del equipo.
La derrota llegaría frente a La Vila en un 
encuentro durísimo, pero el ascenso ya estaba 
encarrilado. Otra vez una buena cadena de 
resultados, y tras la victoria en Bañeres por 1-8, 
llegó el ascenso. “Al ganar en Bañeres sabíamos 
que ya teníamos el ascenso, pero queríamos el 
título”, comentó Adri.
Y el título llegó. Fue un miércoles 29 de abril en 
Castalla. Los aspenses se habían quedado a un 
punto para ser campeones, y en un partido loco 
lograron sacarlo tras empatar a 3 con el conjunto 
local. El delirio se desató en la expedición 
aspense, ya que era el segundo título para la 
entidad en tan sólo tres temporadas.

El Aspe S&C F.S. campeón de la regional preferente
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“Vamos a revisar a la baja todos los 
impuestos y tasas municipales”

En Valledelasuvas hemos entrevistado a Juan Antonio Pérez Sala, candidato a la alcaldía del 
PP para las elecciones de mayo. Tras una larga trayectoria como concejal en el ayuntamiento, 

Pérez Sala destaca la creación de empleo y la bajada de los impuestos como propuestas 
clave del programa electoral popular.
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Valledelasuvas: La economía y la generación  de 
empleo parecen las preocupaciones principales 
de los vecinos de Aspe. ¿Qué proyectos presenta 
el PP para la próxima legislatura?
Juan Antonio Pérez Sala: La lucha contra el paro 
d e b e  s e r  e l  o b j e t i vo  p r i o r i t a r i o  d e l 
ayuntamiento. Para ello hemos elaborado una 
serie de medidas con las que fijar las bases 
económicas, fiscales y sociales que permitan a 
las empresas y comercios generar puestos de 
trabajo. Tenemos que reducir los trámites 
administrativos para la puesta en marcha de 
cualquier iniciativa comercial o empresarial.  
Pero hay que  ir más allá, vamos a crear un 
laboratorio de empresas para emprendedores 
que ayude a poner en marcha esos proyectos de 
futuro. Por eso pretendemos elaborar una Carta 
de Servicios de consultoría, de localización de 
parcelas, naves industriales y oficinas para la 
implantación de nuevas actividades en Aspe. A 
continuación tenemos que desarrollar un plan 
estratégico y un mapa industrial como apoyo a 
emprendedores, empresas y pymes. De este 
modo se podrán aprovechar las infraestructuras 
industriales que tiene Aspe. Además, queremos 
impulsar un foro de economía local con 
r e p r e s e n t a c i ó n  d e  e m p r e n d e d o r e s , 
industriales, comerciantes y agricultores. Este 
último sector no puede olvidarse. Tenemos que 
apoyar a los agricultores, es decir, hay que lograr 
una solución definitiva y de calidad para el 

problema del agua. La meta es que nuestra 
agricultura vuelva a ser un sector generador de 
riqueza y de trabajo. 

VU: Uno de los temas que más debate ha 
generado ha sido el de la fiscalidad. ¿Qué 
plantea hacer el PP en este terreno?
JAPS: Nosotros siempre hemos defendido bajar 
los impuestos, porque es necesario y porque se 
puede. No podemos hacerlo sin aumentar el 
control para que nadie defraude, mientras los 
demás vecinos pagamos más impuestos cada 
año. Pero necesitamos un sistema fiscal que sea 
más justo, que permita dejar más dinero en el 
bolsillo de todos y no en el del ayuntamiento.Las 
propuestas en este sentido son variadas. 
Queremos realizar una auditoría completa de 
l o s  s e r v i c i o s  p ú b l i co s  q u e re a l i z a e l 
ayuntamiento para decidir de manera definitiva 
cuál es la mejor fórmula de prestación de los 
mismos. Pero sobre todo tenemos que revisar a 
la baja todos los impuestos y tasas, claro que sí. 
Por ello apostamos por una reducción general y 
progresiva del IBI. También vamos a plantear 
bonificaciones del 70% en las tasas de basura, 
agua y alcantarillado para los desempleados sin 
prestación y con cargas familiares. Y además 
queremos revisar la tasa de agua para las familias 
numerosas.

VU: Las competencias educativas de los 



municipios son escasas en relación a otras 
administraciones. ¿Qué actuaciones se 
consideran prioritarias desde el PP? 
JAPS: Nosotros nos comprometemos a mejorar 
las infraestructuras educativas de Aspe 
apostando por una educación pública de calidad 
que garantice la libertad de elección entre 
centros públicos y concertados. Se trata de 
sumar y no restar, para permitir a las familias 
elegir la mejor formación para sus hijos. Dentro 
de esta idea general consideramos muy 
importante impulsar un sistema de material 
socializado entre los centros educativos, así 
como la puesta en marcha de un banco de libros. 
También hay que ampliar la cobertura del 
transporte universitario para dar cabida a los 
alumnos de los ciclos formativos que tienen que 
desplazarse a otras localidades. Pero además de 
estas cuestiones, hay temas que afectan a las 
infraestructuras educativas. Es necesario iniciar 
el proceso de adecuación de los terrenos anexos 
al Colegio Público La Serranica. Esto permitirá 
la instalación del comedor escolar que tanto 
demanda la comunidad educativa de dicho 
centro. También debemos reivindicar, junto a la 
comunidad educativa del IES Villa de Aspe, una 
solución adecuada por parte de la conselleria de 
Educación al problema del deterioro de las 
p i s t a s  d e p o r t iva s .  Ad e m á s h ay o t ra s 
necesidades destacadas en el ámbito educativo, 
como realizar una planificación adecuada que 
permita la ampliación de las plazas en 
educación de 0 a 3 años y la sustitución  del 
Doctor Calatayud, pero manteniendo la 
ubicación en su actual zona de influencia.

VU: En sanidad, el tema estrella de la 
campaña parece ser la ubicación del nuevo 
Centro de Salud.
JAPS: Desde el PP nos comprometemos a que el 
nuevo Centro de Salud sea una realidad en el 
lugar más cercano, cómodo y accesible para 
todos,  por ese motivo proponemos su 
construcción en el barrio de la Coca, en la calle 
Jaime I. Pero esto deben decidirlo los vecinos 

con su votoel día 24 de mayo, no por imposición 
del ayuntamiento.Esta es una de las cuestiones 
más importantes en sanidad, pero no la única. A 
través de los consejos de Salud y Bienestar Social 
queremos planificar y dotar de las herramientas 
necesarias a asociaciones como Cruz Roja, 
MACMA, FibroAspe o Aspe contra el Alzehimer 
para que puedan seguir prestando sus servicios 
de atención especializada en las mejores 
condiciones posibles.

VU: ¿Y qué ideas se incluyen dentro del 
programa en relación con los servicios 
sociales?
JAPS: En este apartado podemos referirnos a 
cuestiones muy concretas. Por ejemplo 
apostamos por consolidar y ampliar el programa 
de viviendas tuteladas de la Asociación Pro 
Personas con Discapacidad. También queremos 
poner en marcha el servicio municipal de 
accesibilidad, cuya misión será asesorar e 
incentivar en materia de accesibilidad universal 
a las entidades, empresas y particulares de Aspe. 
En cuanto a nuestros mayores, vamos a 
acondicionar por fases el edificio del antiguo 
colegio de la Coca, como definitivo centro 
municipal de personas mayores.  Y para las 
familias que lo están pasando mal, crearemos un 
programa de garantía de alimentos de primera 
necesidad en coordinación con la Plataforma 
Contra el Hambre.

VU: Cultura y fiestas no son temas menores. 
¿Qué proponéis desde el PP?
JAPS :  L o importante es  consegu i r l a 
participación real de los vecinos a la hora de 
dinamizar la actividad cultural, social y 
deportiva de nuestro pueblo. Nosotros lo 
entendemos como un elemento clave para la 
conservación de nuestras tradiciones. Para 
lograr esa participación vamos a crear un 
Patronato de Cultura como órgano encargado 
de programar y coordinar la oferta cultural y las 
tradiciones del municipio. Este patronato debe 
estar compuesto por personas de referencia en el 
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ámbito cultural de Aspe. También nos 
comprometemos a gestionar la reanudación  de 
las obras de la nueva biblioteca municipal, que 
se debe convertir en un centro cultural y de 
asociaciones, con su sala de estudios, de 
exposiciones y con su salón de actos.

VU: El deporte mueve a un gran número de 
vecinos de Aspe.
JAPS: Así es, por eso debemos potenciar el 
Consejo Municipal de Deportes como órgano 
fundamental en la gestión y toma de decisiones 
en el ámbito deportivo. Desde este consejo hay 
que desarrollar un plan de actuación y de 
instalaciones deportivas para la planificación  
estratégica del municipio. Como medidas 
concretas queremos construir la pista deportiva 
de la Nía para ampliar la oferta deportiva, y 
modificar e l  s i s tema de conces ión de 
subvenciones y  ayudas a los clubes deportivos 
para que estos las reciban en tiempo y forma. 

VU: Urbanismo, una materia que estructura 
muchas de las cuestiones anteriores.
JAPS: En este ámbito, la mejor forma de que 
n u e s t ro p u e b l o ava n ce e s  d o t a r l e  d e 
infraestructuras que nos ayuden a mejorar el 
futuro aumentando el bienestar y la calidad de 
v ida de los vec inos,  pero también es 
imprescindible asegurar el mantenimiento y 
renovación de aquello que ya tenemos y que 
tanto nos ha costado conseguir. Vamos a 
elaborar un plan integral de conservación y 
recuperación de elementos patrimoniales de 
nuestro término municipal, que hoy en día se 

encuentran en avanzado estado de deterioro. 
También vamos a elaborar un plan de actuación 
urbana para mejorar e l  saneamiento, 
alcantarillado, acerados o el asfaltado de calles 
que priorice las actuaciones en las zonas que 
más lo necesiten, como la calle San Pascual, el 
barrio del Castillo, Cipreses, Caminico de Elche  
o Prosperidad. Tenemos que llevar a cabo la 
rehabilitación de las traseras de la calle San 
Pascual, que junto al paseo peatonal y a la nueva 
plaza del Castillo del Aljau completará la 
integración urbanística de la zona. Pero 
también resulta fundamental construir una red 
separativa de recogida de aguas pluviales. Y 
tenemos que mejorar la accesibilidad con 
itinerarios que conecten las distintas zonas del 
pueblo.

VU: Por último, en Medio Ambiente, 
¿cuáles son las prioridades del PP?
JAPS: Tenemos que mejorar el cuidado de los 
parques del municipio. Para ello proponemos 
recuperar una figura que ha desaparecido: la 
asignación de personal concreto en cada uno de 
estos espacios. También vamos a proyectar 
nuevas zonas verdes en la calle Agrónomo 
Francisco Mira, Castillo y Las Parras. Otro 
elemento importante es potenciar la adecuada 
gestión de los residuos del Ecoparque y de 
manera concreta, para no perjudicar a los 
vecinos de la Av. de Elche, hay que trasladar los 
elementos del servicio de recogida de basura, los 
camiones y los contenedores, al polígono Tres 
Hermanas. El edificio municipal situado en esa 
avenida se adecuaría como jefatura de Policía 
Local, Protección Civil y Archivo Municipal.
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“Hemos bajado el IBI y ahora lo vamos a 
volver a bajar en 20 puntos básicos”

Manuel Díez Díez, candidato a la alcaldía de Aspe por el PSOE, ha explicado en 
Valledelasuvas las propuestas de su formación para las elecciones municipales de este mes 
de mayo. Díez,  después de una larga trayectoria como concejal en distintas áreas, ha sido 

alcalde y concejal de Cultura en esta última etapa.
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Valledelasuvas: Manuel, la creación de 
empleo y la dinamización económica de 
Aspe va a ser una de las exigencias de los 
vecinos para la próxima legislatura. ¿Cuáles 
son las propuestas del PSOE en su programa 
electoral?
Manuel Díez: Desde el PSOE entendemos que la 
economía y el empleo son la parte más destacada 
en estos momentos para nuestra población, ya 
que contamos con un desempleo importante. 
Por ello planteamos medidas concretas como 
destinar un mínimo de 600.000€ al año para 
generar empleo desde el ayuntamiento. También 
vamos a crear un Consejo Ciudadano por el 
Empleo con representantes de los sectores 
económicos y sociales de Aspe. Pero tenemos 
muchas más medidas: queremos aumentar las 
subvenciones a emprendedores y las ayudas a las 
empresas para que contraten a desempleados. 
Otros proyectos serán una ampliación de lo que 
ya hemos hecho en esta última legislatura. 
Queremos continuar con la Escuela Taller, con 
los cursos para la formación de parados, con los 
programas de salario joven y con la contratación 
de empresas locales para pequeñas obras. 
Nuestra intención es, además, ayudar a las 

empresas de Aspe para que generen empleo por 
sí solas. Para ello crearemos una Oficina de 
Rehabilitación, modificaremos el PGOU  y 
bonificaremos el ICIO y el IAE para la 
implantación de empresas. Pero este descenso de 
los tributos no será sólo para las empresas, 
también para los vecinos. En este último año 
hemos bajado el IBI descendiendo el tipo de 
gravamen del 1'05 al 0'98, y ahora queremos 
bajarlo progresivamente hasta en 20 puntos 
básicos. En el terreno industrial queremos 
conseguir la implantación de empresas una vez 
solucionados los problemas del Sector 7 y de la 
avenida de Navarra. En agricultura vamos a 
solucionar con los regantes los problemas de los 
caminos rurales y a potenciar la comercialización 
agrícola, además de incrementar los huertos 
ecológicos  y los productos alternativos. Un 
sector económico cada vez más importante es el 
turístico; por ello, vamos a crear la Oficina de 
Turismo, y apostaremos por colaborar con las 
asociaciones de comerciantes.

VU: En educación hay una serie de 
problemas que se mantienen desde hace 
varias legislaturas. ¿Qué soluciones plantea 



el PSOE para estas cuestiones?
MD: Hay tres problemas que queremos 
solucionar. Vamos a exigir a la conselleria, en la 
que esperamos que se produzca un cambio de 
signo político en las elecciones autonómicas, el 
desdoblamiento del Doctor Calatayud en el solar 
del barrio de la Coca, en la calle Jaime I. También 
vamos a exigir la rehabilitación de las pistas 
deportivas del IES Villa de Aspe y vamos a hacer 
todo el esfuerzo para conseguir el comedor 
pendiente del Colegio La Serranica.

VU: La sanidad tiene pendiente otro tema 
también desde hace varios años,  la 
construcción del nuevo Centro de Salud, un 
asunto que ha sido parte del debate político 
de los últimos meses.
MD: Es cierto, pero en esta legislatura hemos 
hecho los deberes y ahora estamos en 
condiciones para poner en marcha la 
construcción del nuevo Centro de Salud. Hemos 
trabajado mucho pero ya hemos resuelto todos 
los problemas pendientes: el contrato con 
Iberdrola, la solución con el anterior Instituto 
Valenciano de la Vivienda sobre la urbanización 
de la zona, y el acuerdo con los propietarios para 
la cesión del terreno. Por lo tanto, el Centro de 
Salud, una vez presupuestados los accesos y la 
urbanización, va a ser de inmediata construcción 
en el lugar donde siempre ha estado previsto, en 
la avenida Juan Carlos I.

VU: Ante la crisis, el área de servicios 
sociales es una herramienta fundamental en 
cualquier ayuntamiento. ¿Qué propuestas 
tiene el PSOE?
MD: Muchas y variadas. A través de los servicios 
sociales vamos a potenciar los planes de empleo 
de emergencia social, pero también vamos a 
incrementar las ayudas de acción social que en 
estos momentos están alrededor de los 140.000€ 

al año. Frente a los problemas de desahucios que 
se están dando con la crisis actual vamos a 
potenciar la oficina antidesahucios que hemos 
creado en Aspe, intentando implicar a todas las 
entidades financieras, Colegio de Abogados y 
otros colectivos para que en Aspe no haya ni un 
solo desahucio. Otra opción es el incremento de 
las bonificaciones para el alquiler social. Pero hay 
más problemas derivados de esa misma crisis, 
especialmente el de la pobreza, por eso vamos a 
crear un plan contra la pobreza para unificar 
estos elementos. También queremos continuar 
con el comedor a domicilio para niños con 
especial dificultad, y vamos a crear bancos 
solidarios de tiempo para personas que puedan 
colaborar como voluntarios. Todo ello lo vamos a 
hacer siguiendo la línea de actuación que hemos 
llevado hasta ahora. 

V U :  E n  c u a n t o  a  c u l t u r a ,  ¿ q u é 
planteamientos tiene el PSOE para esta 
nueva legislatura?
MD: Creo que hemos hecho un buen trabajo, 
por eso vamos a mantener todos los premios y 
certámenes, lo garantizamos. También vamos a 
mantener el carácter gratuito del Teatro Wagner 
como hasta ahora. Pero además tenemos 
propuestas innovadoras como rehabilitar dos 
refugios de la Guerra Civil para que sean un 
potencial de atracción de turistas. Lo mismo 
sucede con la ermita de la Concepción, que 
queremos rehabilitar con subvenciones para 
hacer de ella un centro sociocultural. Además, 
en los últimos años hemos apostado por 
recuperar el patrimonio arqueológico e 
histórico. Hemos proyectado  rehabilitar los 
acueductos del paraje de los Aljezares, el Castillo 
del Río, el castillo del Aljau, la excavación 
arqueológica de las Tres Hermanas, o la Posada y 
la Fuente de la Peña, creando una gran zona 
cultural con el Wagner y el Auditorio. En esta 
promoción de la cultura queremos crear la 
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Fundación Vicente Pastor Calpena para que 
Aspe sea un referente artístico a nivel nacional. 
Pero lo más importante es mantener las 
actividades trimestrales y seguir colaborando 
con  las asociaciones y colectivos locales, la 
Universidad de Alicante, la Universidad de 
Elche, y con la Casa de Velázquez, que es una 
institución francesa que colabora en Tres 
Hermanas.

VU: En el ámbito deportivo, cada vez somos 
más conscientes de su importancia, 
mientras que en fiestas los vecinos de Aspe 
siempre queremos las mejores fiestas 
posibles. ¿Qué ofrece el PSOE en estas dos 
materias?
MD: Vamos a mantener las tasas de las 
instalaciones deportivas lo más bajas posibles 
para que todos los vecinos puedan utilizarlas. 
Pero también queremos incrementar esas 
instalaciones a través de la construcción de un 
rocódromo y de un módulo de atletismo 
mediante subvenciones. Hemos recuperado 
algunas actividades deportivas como la Media 
Maratón, el campeonato de pelota valencia 
Emilio Mira, el memorial Miguel Iborra de 
baloncesto o el campeonato local de Fútbol Sala, 
y hemos aportado algunas innovaciones como la 
ciclovía, así que ahora toca mantenerlas. Con 
respecto a las fiestas queremos tener las mejores 
fiestas posibles en la situación económica 
actual, por eso vamos a incorporar elementos 
novedosos colaborando con las entidades y 
asociaciones relacionadas con las fiestas. 
Te n e m o s q u e p o te n c i a r,  a d e m á s ,  l a s 
declaraciones de interés turístico provincial 
para potenciar las fiestas.

VU: El urbanismo puede ser uno de los 
motores económicos de la localidad, 
además de ser fundamental para organizar 
el municipio. ¿Qué novedades pueden 
aportarse en esta legislatura?
MD: Nosotros proponemos iniciar los trabajos 

previos para elaborar un nuevo Plan General de 
Ordenación Urbana que dé continuidad al 
PGOU de 1995 y que solucione elementos de 
crecimiento moderado en nuestra población. 
En relación con lo que he comentado antes 
también queremos crear una oficina de 
rehabilitación de viviendas en el casco histórico 
para que sea un motor económico. Vamos a 
continuar con la peatonalización del centro 
urbano para lo que hemos solicitado la 
rehabilitación de la calle de la Cruz y queremos 
hacer lo mismo en la calle Virgen de las Nieves. 
Además tenemos la intención de mejorar la 
situación de la calle Ramón y Cajal, que conecta 
el casco histórico con otros barrios de la 
localidad. Otro proyecto es finalizar la ronda de 
Santa Pola, una inversión que se acerca el millón 
de euros  y que ejecutaríamos a través de 
subvenciones. En este sentido hay otros 
proyectos pendientes  como la conexión  entre 
el campo de fútbol y el barrio del Castillo a través 
de la construcción de un nuevo puente.

VU: Cerramos con medio ambiente. ¿Cuáles 
son las propuestas más destacadas del 
programa electoral socialista?
MD: Nosotros proponemos, una vez recuperado 
el río Tarafa, generar replantaciones para 
producir un corredor verde en todo el cauce, lo 
que incrementaría el disfrute de los vecinos y 
visitantes. Pero no podemos quedarnos aquí. 
Vamos a trabajar junto con el ayuntamiento de 
Elche para que el paraje natural de los Algezares 
se una al paraje del Pantano. De esa manera 
tendríamos uno de los parajes naturales más 
grandes de toda la Comunidad Valenciana. 
Igualmente queremos reponer el Puente de 
Hierro en la zona del pantano junto con la 
Confederación Hidrográfica del Júcar. Aspe ha 
tenido la suerte de conseguir el paraje natural de 
los Algezares y de recuperar el cauce del río 
Tarafa, lo que puede generar otro motor 
económico en nuestro pueblo a través del 
turismo medioambiental.
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Valledelasuvas: Con la situación económica 
actual, uno de los puntos que mayor interés 
para los vecinos de Aspe afecta a la generación 
de empleo. ¿Qué medidas concretas incluye 
IU?
Antonio Puerto: El fomento del empleo y la ayuda a 
los emprendedores para crear puestos de trabajo es 
nuestra principal preocupación de cara a los 
vecinos y vecinas. Han sido cuatro años difíciles y 
estos próximos no lo van a ser menos. Por ese 
motivo, una vez bajada la deuda municipal en más 
de un 50%, tenemos que continuar la bajada del 
IBI que hemos iniciado este año para disminuir la 
presión fiscal de los vecinos. También queremos 
crear un plan especial de empleo para atender a los 
parados, especialmente a más de 400 personas en 
situación especial sin recursos. Este plan se divide 
en ayudas a emprendedores y a la contratación, 
planes de emergencia y talleres de empleo. Otro 
objetivo es reestructurar el área de licencias 
urbanísticas para dar agilidad a las obras y generar 
empleo. Necesitamos una revisión del Plan 
G e n e r a l  d e  O r d e n a c i ó n  U r b a n a 
fundamentalmente para las materias que están 
fuera de ordenación como casas de campo, lo que 
generaría muchos empleos. También es necesario 
fomentar el uso de suelo industrial  en Tres 
Hermanas, Sector 7 y avenida de Navarra, un 

programa de ayudas y bonificaciones a 
emprendedores, autónomos y comerciantes, que 
ya está en marcha, pero se puede mejorar y 
también queremos activar, conjuntamente con 
industriales, comerciantes, agricultores, sindicatos 
y universidades, un observatorio de promoción 
económica y puesta en marcha de viveros de 
empresa. En agricultura apostamos por un plan de 
recuperación de tierras abandonadas y por un plan 
de ayudas para mejorar variedades y nuevos 
cultivos. Iniciaremos las gestiones para la 
colaboración con la Universidad Miguel 
Hernández para el apoyo a nuevos cultivos e 
investigación, y seguiremos potenciando el banco 
de tierras para poner en marcha tierras 
abandonada. También queremos crear una central 
de compras para los agricultores. Seguiremos 
ayudándoles para abrir nuevos mercados para la 
Denominación de Origen y crearemos un plan de 
mejora de los caminos rurales.

VU: En materia sanitaria, la población lleva 
muchos años esperando el nuevo Centro de 
Salud.
AP: Así es, creemos necesario dar por finalizado el 
bloqueo del nuevo Centro de Salud para que se 
cubran las necesidades de nuestra población. Pero 
este nuevo edificio debe estar acompañado por un 

“Después de bajar la deuda municipal un 50%, 
seguiremos bajando los impuestos”

En Valledelasuvas hemos entrevistado a Antonio Puerto García, candidato a la alcaldía de IU 
para las elecciones del 24 de mayo. Antonio Puerto ha sido alcalde de Aspe desde finales de 
febrero de 2014. Con esta experiencia, nos habla de las propuestas electorales de IU para la 

próxima legislatura.



centro de especialidades. También queremos hacer 
un seguimiento específico en materia sanitaria 
para canalizar desde el ayuntamiento las 
reclamaciones que se producen en sanidad. Y, 
como no, debemos apoyar a asociaciones 
relacionadas con la salud como hemos hecho 
durante esta legislatura, concretamente con 
MACMA, FibroAspe y demás colectivos locales. 
Hay que mejorar el servicio nocturno de 
ambulancia después de conseguir dos ambulancias 
esta legislatura.

VU: Los servicios sociales son fundamentales 
para el equilibrio social de Aspe. ¿Qué 
medidas plantea IU? 
AP: En este plano queremos prestar una especial 
atención al tema de la vivienda y para ello 
crearemos una concejalía específica. Hay muchas 
personas que necesitan un techo y para ello hace 
falta un parque de viviendas municipal sin la 
necesidad de recurrir a otras administraciones. 
Queremos potenciar las ayudas de alquiler social y 
una mesa de emergencia para habitabilidad con la 
p lataforma ant idesahucios  y  d iversas 
organizaciones sociales. Queremos que el 
Ayuntamiento no contrate con bancos que están 
desahuciando a personas y gravar las viviendas 
vacías que están en manos de bancos y entidades 
mercantiles. También vamos a exigir la finalización 
del parque de viviendas que la Generalitat tiene 
parado más de cuatro años. Seguiremos apoyando 
a asociaciones como Alzheimer o Discapacitados, y 
colaboraremos para mantener la Residencia de 
Ancianos. En este ámbito queremos crear un plan 
de empleo para discapacitados y eliminación de 
barreras arquitectónicas. Además, continuaremos 
ampliando la dotación económica para ayudas de 
emergencia.

VU: La educación es uno de esos temas que de 
una forma u otra afecta a toda la población. 
¿Cuáles son las propuestas del programa de 
IU?
AP: Vamos a exigir la finalización de la Biblioteca 
del barrio de la Coca, responsabilidad de la 
Generalitat, que lleva más de cinco años 
paralizada. Hay que poner en marcha el comedor 
escolar de La Serranica, un nuevo centro que 
sustituya al Doctor Calatayud en la parcela 
dotacional que el Plan General propuso en la zona 
de la Coca, aumentar el apoyo al transporte 
universitario y aumentar las ayudas para material 
escolar. Por supuesto, también queremos 
reivindicar la puesta en marcha del segundo ciclo 
de la Escuela para Adultos.

VU: El deporte requiere infraestructuras, 
mantenimiento, personal y organización. 
¿Cómo afronta IU estas cuestiones para la 
próxima legislatura?
AP: Creo que el deporte ha sido una de las 
actuaciones más importantes de esta legislatura 
desde IU. Hemos recuperado la gestión pública y se 
han triplicado los usos, ingresos y la actividad 
deportiva de nuestro pueblo. Tenemos que seguir 
potenciando la gestión deportiva municipal, 
apoyando a colectivos de especial necesidad como 
las personas discapacitadas. También el deporte de 
los mayores con bonificaciones para el 
rejuvenecimiento activo. Queremos aumentar la 
colaboración con los clubes deportivos, 
especialmente los que potencian el deporte base. 
Para los que salen a andar vamos a crear itinerarios 
conectando rutas urbanas y naturales: el carril bici 
de la carretera de Novelda con el sendero del río 
Tarafa y un carril que conecte el Pabellón deportivo 
con la Ofra, tanto para andar como para bicis. 
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También hemos pensado en conectar el carril bici 
con los polígonos industriales.

VU: En cuanto a la cultura, ¿qué propuestas 
aporta IU en su programa?
AP: En este terreno una de las apuestas más 
importantes va a ser la puesta en marcha de un 
proyecto para la creación de un Centro Social y 
Multicultural de la Ermita. Hace falta un local de 
ensayos para los grupos locales, tanto culturales 
como musicales, para que no vayan rodando por 
diversas instalaciones. Queremos potenciar una 
escuela de teatro, dar accesibilidad al conjunto 
arqueológico del Castillo de El Aljau, con un 
itinerario arquitectónico entre el castillo y el río, 
poner en marcha la Oficina de Turismo y crear un 
observatorio gastronómico en colaboración con el 
Centro de Desarrollo Turístico de la Generalitat. 

VU: En fiestas, los vecinos de Aspe suelen ser 
muy exigentes. ¿Qué novedades se incluyen 
en el programa electoral?
AP: Tenemos que continuar con la imaginación, la 
creatividad y la participación de los colectivos 
locales. Estamos en un momento en el que hay que 
seguir reduciendo partidas que creemos 
prescindibles. Fiestas tiene que seguir siendo 
importante, pero no es una prioridad dentro del 
Ayuntamiento. Queremos seguir potenciando a los 
colectivos locales que han llevado las fiestas a todos 
los barrios y también vamos a mantener 
propuestas como el Festival de Cine Pequeño, el 
Festival AspeSuena y aquellas actividades que 
impliquen al mayor número posible de  vecinos, 
pero siempre partiendo de la austeridad y la 
responsabilidad.

VU: Urbanismo es un área que conecta 
muchas de las propuestas anteriores. ¿Qué 
quiere aportar IU en esta materia?
AP: Desde IU creemos que el Plan General del año 
95 tiene que revisarse de forma generalizada para 
dar solución a los numerosos bloqueos que existen. 
Además, este tema pueda generar actividad y 

empleo. Hay que empezar a dar soluciones al suelo 
no urbanizable. Las construcciones que tenemos 
en nuestro entorno deben tener una salida 
potenciando la rehabilitación, lo que puede 
generar actividad para albañiles, carpinteros, 
electricistas, fontaneros, etc. A esto se añade un 
plan de rehabilitación de viviendas para que el 
sector de la construcción vuelva a activarse 
especialmente en el casco antiguo, pero también 
en la zona de Bailén, José Vicedo, avenida Padre 
Ismael y en la Prosperidad. Sería un Plan de 
Rehabilitación y Reforma Interior. Además 
queremos agilizar los trámites y las licencias en el 
apartado industrial, y dar una solución a la unidad 
urbanística 7.3, en la carretera de Monforte, y la 1.3 
que está en Padre Ismael. En bloques de pisos que 
en este momento son poco accesibles por falta de 
ascensores también hay que generar esa 
accesibilidad. 

VU: Para terminar, en medio ambiente, ¿qué 
puntos aparecen en el programa electoral?
AP: Nosotros queremos continuar con el plan 
especial de limpieza de solares que tan buenos 
resultados nos ha dado. Una ordenanza específica 
sobre excrementos de perros para sancionar a las 
personas que no limpien las cacas de los perros. 
Queremos poner en marcha un Parque Canino 
junto al puente Ramón Berenguer. Y en residuos, 
apostamos por un plan de bonificaciones para el 
reciclaje: el vecino que más recicle tendrá ayudas 
en el recibo de la basura. Potenciaremos los 
contendores soterrados y aprovecharemos el agua 
depurada para la limpieza de mobiliario urbano. 
También sería importante  utilizar una trituradora 
de poda en materia agrícola y una planta de 
tratamiento de escombros mancomunada que 
fac i l i te  l a  compactac ión  s in  rea l izar 
desplazamientos a Elche. Por otra parte vamos a 
crear un parque arqueológico y natural en la zona 
del Castillo del Río, y potenciaremos los espacios 
naturales para conectar el río Tarafa y el parque de 
los Algezares. 
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El aspecto de la sierra de las Tres Hermanas 
puede llevar a engaño. Su imagen árida, casi 
desértica, no permite imaginar la existencia de 
algún tipo de presencia humana ni en el 
presente ni en el pasado. Pero como suele 
suceder, las apariencias engañan. En torno al 
siglo IV antes de Cristo, probablemente el clima 
y la vegetación fueran muy distintos, facilitando 
algún tipo de asentamiento humano. 
 Desde los años 80 se conoce la 
existencia de un yacimiento de época íbera lleno 
de incógnitas. Para resolverlas, el concejal de 
Cultura, Manuel Díez, solicitó la implicación de 
la Casa de Velázquez, institución francesa 
dependiente del Ministerio de Educación 
Nacional de dicho país. Esta institución 
patrocinó en 2014 la primera fase de excavación 
arqueológica del yacimiento, junto con la 
Universidad de Alicante, dirigida por Jesús 
Moratalla y Pierre Rouillard.
 Un año más tarde, se ha desarrollado la 
segunda fase.  Según comentaba Jesús 
Moratalla, “el año pasado empezamos a trabajar 
en el edificio principal y en algunos restos 
constructivos. Este año hemos descubierto que 
no son asentamientos independientes, sino que 
parecen conectados. Nos encontramos con un 
lugar ocupado por distintas construcciones que 
serían de la misma época, por lo que parece que 
el planteamiento es preconcebido”.

 

 Por su parte, el francés Pierre Rouillard 
ha explicado las novedades actuales. “Tenemos 
que ser prudentes porque no sabemos si la gente 
vivía aquí de forma permanente. Hemos 
encontrado distintos niveles de ocupación pero 
sin restos de comida. La pregunta más 
importante es qué función tenía Tres Hermanas 
en la zona en la que estamos, entre Santa Pola, 
Elche, Guardamar, Monforte y el Castillo del 
Río. La comprensión de este yacimiento hay que 
encontrarla en una reflexión global de geografía 
histórica”.
 En torno a esa función no hay datos 
concluyentes. “Una hipótesis de trabajo es que 
pueda tratarse de un santuario íbero, ha 
asegurado Jesús Moratalla, pero somos 
extremadamente prudentes. Basta con que 
digas una cosa para que al día siguiente aparezca 
la contraria. A día de hoy el aspecto urbano 
recuerda a los ámbitos sacros clásicos del 
mundo griego: un edificio principal y una serie 
de ámbitos relacionados con ese edificio”. 
 Por tanto, la incógnita sigue. En 2016 se 
llevará a cabo una tercera excavación con la 
esperanza de resolver una de las dudas más 
importantes del pasado de Aspe.

Yacimiento 
arqueológico de las Tres 

Hermanas: ¿un 
santuario íbero?

En 2016 se realizará la tercera y 
última fase del proyecto de 

excavación

Valledelasuvas  cultura·



CENTROFILOS
P S I C O P E D A G Ó G I C O

ALICANTE
Plaza alcalde Agatángelo Soler, 6 Oficina B-C-D
(Rotonda Centro Comercial Gran Vía)
96 508 06 07 · 600 575 961

ASPE (Alicante)
C/ Doctor Fleming,32
96 549 04 22 · 647 537 753

HORARIO
De Lunes a Viernes
de 9 a 14h y de 16 a 21h



TELÉFONOS DE INTERÉS 

Piera Balaguer, Julio
Av. Padre Ismael, 58
965495124

Farmacia Santias
Av. Constitución, 4
965490323

Javier Díez Canicio
Av. Jaime I el conquistador, 33
965491263

Carmen Bordallo Oreja 
Parque Doctor Calatayud, 12
965494334

María José Lopez Lloret
San José, 42
965490096

Farmacia Otero Coves
Isaac Albeniz, 2
965490911
Javier Cremades Alcaraz
Teodoro Alenda, 24
965490191
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CULTURA
Museo Histórico Municipal

965490433
Teatro Wagner 

965493945
Biblioteca Municipal

966919900

Emergencias

112
Centro de Salud

965493617
Urgencias Centro de Salud

965490781
C.S.I. Cita Previa y Urgencias

965490060
Cruz Roja

965492466
Ambulancias

965233116

SALUD

SEGURIDAD
Policía Local

965492200
Guardia Civil

965490070
Bomberos

965385080

SERVICIOS MUNICIPALES
Centro Información Juvenil

965491954
Gabinete Psicopedagógico

965496463
Centro Social Casa del Cisco

965493463
Centro Social Vistahermosa

965495723
Mercado de Abastos

965492734
Punto Limpio

965495066
Almacén y Talleres Municipales

965490795
Cámara Agraria Local

965490295
Pabellón y Piscina

965494092

Días de NO recogida de basura: 2,4,11,18,25,30
Recogida ENSERES:  2,10,17,24,30
Incidencias o avisos del servicio de recogida de basura / Pe�ción recogida de enseres: 965495066

Farmacias de Guardia 
Mayo

Lun Mar Mié Jue Vie Sáb Dom

4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28

1 2 3

29 30 31
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